

青中だより



.....

平成27年9月1日発行

港区立青山中学校

〒107-0061

港区北青山一丁目1番9号

電話 03-3404-7522

全校生徒の笑顔

校長 福井 正仁

全校生徒の笑顔が学校に戻り、2学期の始業式を迎えることができました。思春期の中学生には、夢や希望ばかりではなく、悩みや苦しみも少なくないことだと思います。しかし、悩みや苦しみを乗り越えることのできる、温かく質の高い集団を築き上げようとする生徒の姿に接し、改めて皆が笑顔でいられることのありがたさを実感します。2学期は、日々の学習の成果を発表する学芸発表会もあり、学年や学級の団結も問われます。どんな場面でも笑顔を忘れず、様々なことにチャレンジし続けてほしいと願っています。3年生は中学校生活も残り半年となり、自分の将来を見つめ、進路を決定する時期です。2年生は中学校生活の折り返し地点となり、生徒会や部活動等で、学校の中心として活躍し始めます。1年生は中学生として、一層「大人」になっていくときです。

2学期は、海外からの短期就学の生徒4名が元の学校に戻り、新たに、海外から2年生、3年生各1名が編入し、全校生徒168名でのスタートです。今学期も、学校を舞台に、どんな「ドラマ」が繰り広げられるか楽しみです。

7月を振り返ると、3日(金)、福島県飯館村教育委員会から4名の方が来校されました。給食を食べながら生徒会役員と懇談し、社会科の授業にも参加いただきました。飯館村は、民家と水田が散らばる里山で、「日本で最も美しい村」の一つですが、現在全員が村外に避難しています。飯館中学校は、東日本大震災の後2回移転し、現在は福島市で工場の建物を改修し、仮校舎として使っています。多くの生徒が仮設や借り上げの住宅に住み、遠い生徒はスクールバスで1時間かけて通学しています。そんな厳しい生活の中でも、生徒は夢をもって学び、部活動にも熱心に取り組んでいるという話を聞き、感動を覚えました。将来は、飯館村のために仕事をしたいという進路の希望をもつ生徒もいるとのこと。厳しい生活だからこそ自立している飯館中学校の生徒から、私たちが学ぶことがたくさんあるように思います。

11日(土)、12日(日)は、社会を明るくする運動の「みなと区民の集い」、「赤坂青山地区パレード」が開催され、本校生徒もスピーチの発表をしたり、吹奏楽の演奏をしたりと活躍しました。

夏休みに入り、7月下旬、2年生の夏季学園を新潟県十日町市で行い、民泊で農作業を体験したり、様々な自然体験をしたりと、自然と人との中身の濃い触れ合いの4日間でした。8月5日(水)、6年目となる岐阜県郡上市との交流で、中学生20名が本校を訪れ、本校生徒と和やかな交流を行い、一緒に「郡上踊り」を踊りました。

今年の夏は、熱中症指数が「危険」、「嚴重警戒」となる日も多い猛暑でしたが、各部活動は、健康には十分留意しながら、練習に励みました。様々な試合もありましたが、全国大会、関東大会に出場した生徒もおり、大いに活躍しました。小学生対象の部活動体験も4つの部で実施し、合計48名が参加し、本校生徒のリードにより、活動を楽しみました。また、8月20日(木)、飯館村の小学生20名が本校を訪れました。これは、大学生が中心となって進めるプロジェクトで、小学生が2泊3日の日程で、東京で様々な体験をするものです。このように、本校が、多くの皆様と関わりを広げていけることをうれしく思います。

6月中旬から実施中の体育館天井耐震化、空調設備設置工事では、ご不便をおかけしておりますが、9月末には使用再開となります。また、1階ホール横に「だれでもトイレ」を設置いたしました。

9月の学校公開は、5日(土)、10日(木)です。5日(土)は全校で道徳授業地区公開講座を実施します。多くの皆様のご来校をお待ち申し上げます。2学期も引き続き、本校の教育活動へのご支援をどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

「青中だより」バックナンバーは本校のホームページ(<http://www1.r4.rosenet.jp/aoyama-j/>)でもご覧いただけます。

社会を明るくする運動・みなと区民の集い

7月11日（土）、高輪区民センター区民ホールで行われた“社会を明るくする運動”港区推進委員会が主催するみなと区民の集いに、MKさん（2年）とSSさん（2年）が参加し、スピーチを行いました。二人とも緊張した面持ちでしたが、力強く自分の考えを発表していました。



社会を明るくする運動・パレード

7月12日（日）、“社会を明るくする運動”赤坂青山地区推進委員会が主催するパレードが実施されました。パレードセレモニーではホンダビル1階のホールで、吹奏楽部が演奏をしました。また、引き続き行われた街頭パレードでは、生徒、保護者、教職員が参加してホンダビル広場から青山ライズスクエアまでパレードを行いました。大変暑い中のパレードでしたが、全員元気に歩き切りました。



夏季学園(2年)

7月23日（木）から26日（日）までの3泊4日、2年生が新潟県十日町市で夏季学園を実施しました。1日目は昼食後、工芸体験をしました。つる細工、ぞうりストラップ、けん玉の中から1つを選択しました。2日目の午前中は食体験をしました。笹寿司、あんぼ、そばを各班で分担して作成し、宿泊場所の雲海の広間で、おいしくいただきました。午後はラフティング体験をしました。7人ずつのグループに分かれてボートに乗り込み、信濃川を下りました。都会では味わえない大自然を満喫しました。3日目と4日目は、3～5人の班に分かれて民家に行き、農業体験をしました。各民家では、野菜などの収穫を体験しました。また、1、2組の生徒は宿泊させていただき、団らんの際に、民家の方からいろいろなお話を聞かせていただきました。病気や怪我がほとんどなく、皆元気に東京に戻ってきました。この4日間の集団行動を通して、大きく成長した姿を見ることができました。



郡上市中学生交流

8月5日（水）、港区青山に縁のある郡上市から中学2年生20人が青山中学校を訪問しました。早めに到着したので、最初に4つのグループに分かれて青山中学校の生徒が校内を案内しました。セレモニーの後の交流歓迎会では、生徒同士が名刺交換し、昼食をとりながら歓談しました。その後、青山中学校や青山地区の紹介を、クイズ形式で行いました。また、郡上市の生徒もパネルを使って学校や市の紹介をしました。郡上踊りの踊り方を教えてもらい、最後は、輪になって全員が郡上踊りをおどりました。

9月の主な予定

1日（火）始業式、集団下校訓練	21日（月）敬老の日
3日（木）生徒会役員選挙公示	22日（火）国民の休日
5日（土）道徳授業地区公開講座(9:00～) 公開授業、学校説明会(14:00-15:00)	23日（水）秋分の日
7日（月）朝礼、安全指導	24日（木）生徒会役員選挙立会演説会・投票
9日（水）区水泳記録会	25日（金）青山アカデミー研修会
12日（土）土曜特別講座、海外派遣報告会	26日（土）土曜特別講座
14日（月）朝礼	28日（月）生徒朝礼
16日（水）区教育研究会	29日（火）、30日（水）中間考査
18日（金）薬物乱用防止教室（1年）	スクールカウンセラー出勤日 大澤 SC 1日,15日,29日、野中 SC 10日,24日

※個人情報保護のため、学校で配布したものと一部異なります。ご了承ください。